



Pendidikan dalam ketiga lingkungan tersebut haruslah dilihat sebagai satu keseluruhan terpadu. Oleh karena itu haruslah serasi dan saling mendukung. Kalau tidak maka akan berdampak negatif terhadap pendidikan anak.

Dalam masyarakat yang sederhana, pada hakikatnya seluruh proses pendidikan itu berlangsung dalam lingkungan keluarga dan masyarakat. Semua pengetahuan, sikap dan nilai serta ketrampilan yang diperlukan seseorang untuk dapat hidup dalam lingkungannya, dipelajarinya melalui keikutsertaan langsung dalam kehidupan keluarga dan masyarakat sehari-hari. Semua berlangsung secara alamiah dan wajar.

Untuk membina sebuah keluarga, Islam memberikan tuntunan. Mulai dari pemilihan jodoh sampai dengan larangan menikah dengan wanita yang dalam hubungan darah, dengan orang yang berbeda agama serta larangan menikah dengan orang yang berzina. Bila syarat serta ketentuan-ketentuan tersebut dilaksanakan, maka syarat mutlak terbentuknya keluarga yang sakinah telah pula dilakukan.

Perkawinan sebagai awal dari pembinaan keluarga, salah satu tujuannya adalah untuk memenuhi kebutuhan biologis agar tersalurkan secara sehat dan wajar. Tuntutan seksual sebagai salah satu dorongan manusia bila tidak disalurkan secara wajar akan membawa kepada kerusakan dirinya dan berlanjut pada generasi berikutnya. Untuk memenuhi tuntutan naluriah itulah disyariatkan lembaga perkawinan.







Di samping itu, orang tua harus menyadari keterbatasan potensi anak, baik jasmaniahnya maupun kecerdasannya, minat ataupun bakatnya orang tua tidak boleh menuntut lebih dari kemampuan anak. Orang tua harus sadar bahwa setiap anak mempunyai "Form Principle"nya sendiri ingin menjadi dirinya sendiri, tanpa bergantung kepada orang lain.

2. Hubungan dan suasana kekeluargaan yang memberikan rasa aman dan cinta kasih kepada anak.

Ketidak berdayaan dan ketergantungan anak selalu disertai rasa tidak aman. Rasa tidak aman pasti berpengaruh negatif terhadap keberanian anak dalam mengembangkan segala potensi bawaan yang ada dalam dirinya. Semua ini dapat diatasi apabila dalam suatu keluarga tercipta hubungan dan suasana kekeluargaan yang memberikan ketentraman dan rasa aman serta cinta kasih bukan hanya bagi anak, tetapi juga bagi seluruh anggota keluarga.

Inilah inti suasana keluarga dan rumah tangga muslim sejati, keluarga yang hidupnya aman dan tentram dan penuh cinta kasih sayang.

وَمِنْ آيَاتِهِ أَنْ خَلَقَ لَكُمْ مِنْ أَنْفُسِكُمْ أَزْوَاجًا لِتَسْكُنُوا إِلَيْهَا وَجَعَلَ بَيْنَكُمْ مَوَدَّةً وَرَحْمَةً إِنَّ فِي ذَلِكَ لَآيَاتٍ لِقَوْمٍ يَتَفَكَّرُونَ

Artinya:

"Dan diantara tanda-tanda (kekuasaannya) ialah bahwa Ia menciptakan istri-istri bagimu dari jenis kamu sendiri, supaya kamu dapat hidup tentram bersama mereka, dan diadakan Nya cinta dan kasih sayang antara kamu. Sungguh dalam yang demikian itu, ada bukti-bukti bagi orang yang menggunakan pikiran." 2

<sup>2</sup>Ibid., hal. 644













seorang untuk dapat hidup wajar dalam lingkungannya, maka diperlukan lembaga formal yang dinamakan sekolah atau madrasah untuk mengemban tugas dan tanggung jawab mendidik dan mengajar untuk menguasai pengetahuan, nilai dan ketrampilan.

Sehubungan dengan itu, keluarga tidak boleh melepaskan sama sekali tanggung jawab pendidikan anaknya. Pendidikan anak tetap menjadi tanggung jawab utama orang tua, baik yang berlangsung dalam keluarga maupun dalam membimbing anaknya untuk memilih sendiri lembaga pendidikan yang sesuai dengan kemampuan serta minat masing-masing. Pada instansi pertama, pendidikan anak-anak adalah hak dan kewajiban orang tua, khususnya dalam memilih dan menentukan nilai-nilai moral, khususnya moral agama yang mengarahkan pertumbuhan dan perkembangan anak-anaknya.

Drs. Abu Bakar menyatakan bahwa pendidikan keluarga tetap memberikan pengaruh besar pada perkembangan anak dengan perbandingannya sebagai berikut:

1. Penguasaan guru lebih sedikit dari pada penguasaan kedua orang tua terhadap anak; karena anak sejak kecil (masa kelahirannya) mengetanui betul, bahwa yang menguasainya, memenuhi segala kebutuhannya dan memperbaiki keadaannya adalah kedua orang tuanya; maka dia berkeyakinan bahwa dia menggantungkan diri sepenuhnya kepada keduanya dan dia yakin bahwa kebutuhannya kepada keduanya melebihi dari pada kebutuhannya selain kepada keduanya, baik orang itu gurunya atau selainnya. Hal ini dapat dilihat, bahwa apabila dia melihat gurunya bertindak keras atau kasar terhadapnya, maka segera dia mengadukan kepada kedua orang tuanya. (sebaliknya), bila salah satu dari kedua orang tuanya marah kepadanya, maka dia mengetahui betul, bahwa dia tidak dapat melepaskan diri dari pada nya, maka dia berusaha mencari keridhaan keduanya dan mematuhinya.





